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健康多一点
XIANDAIJINBAO

/广告

■基金一览

2019年前8个月行情收官，除了A股
权益类基金表现优异，投资海外市场的
QDII产品整体业绩同样出色。以上投摩根
基金为例，公司今年以来不仅国内权益投资
表现抢眼，海外投资也交出优秀成绩单。截
至8月底，上投摩根旗下多达6只海外基金
年内收益率超10%。尤其是上投摩根中国
生物医药基金自今年2月转型以来收益超
过20%。此外，上投摩根富时REITs基金

（人民币）同样取得了逾20%的业绩。
据了解，作为国内最早布局海外投资

的基金公司之一，上投摩根深耕国际业务
已逾10年，公司不断借鉴海外行之有效的
多元配置理念，探索有利于投资者分散的
全球化、多元化投资方案和服务。作为摩
根资产亚太区的重要一员，上投摩根可与
全球40多个国家和地区的投资专家、理财
顾问交流分享观点。 黄 杰

上投摩根再交海外投资优秀成绩单

开学不到半月
医院里“熊孩子”大增

不分场合的顽皮好动
或是多动症

“这孩子太皮了，一刻都闲不住，该不会有什么问题吧？”开学不到半月，在宁大医
学院附属医院儿科门诊挤满了苦恼的家长。

经评估，部分“熊孩子”被诊断为多动症，轻者需要家长重点关注，重者需要药物
干预。该科主任李志飞表示，多动症发病率高达5%，不及时干预或造成深远影响。

□记者 童程红 通讯员 庞赟

本报讯（记者 孙美星 通讯员 庞
赟）从健康人的粪便提取出有益物质用
于治疗一些疑难的胃肠道疾病，今后这
样的新技术将在宁波落地。9月10日
下午，宁波大学消化疾病研究所在宁大
附院举行揭牌仪式，这是我市首个消化
疾病研究所。该研究所成立后，除了继
续加大消化道早癌的筛查治疗，还将引
入新的治疗理念方法—粪菌移植技术
的研究与临床应用。

此次成立的宁波大学消化疾病研
究所，是我市首个以消化疾病的临床诊
治、科学研究、人才培养为一体的高水
平医学研究中心。昨天的研究所揭牌仪
式上，宁波大学消化疾病研究所所长叶
国良公布了多个研究所的研究方向。其
中，除了消化道肿瘤的早期诊治，粪菌
移植技术的研究与临床应最引人关注。
接下来，用健康人粪便来实现的粪菌移
植技术也将落户宁波。

宁波首家消化疾病研究所成立
将用健康人的便便来治病

近日，刚上小学一年级的男孩飞飞（化名）被
家长带到儿科门诊。原来，飞飞很皮，一堂课45
分钟，他老老实实坐着的时间不到15分钟，大多
数时候，要么不停地找人说话，要么做各种小动
作，有时还会自顾自地在教室里走来走去。

开学不过一周，飞飞的妈妈王女士就几次接
到了老师电话，还间接收到了不少家长的控诉，
内容都是飞飞影响了其他同学。

“这孩子从小就皮，在家在幼儿园都是小魔
王，以为上小学了会收收心，没想到还是一样。”
在宁大医学院附属医院儿科诊室里，王女士跟李

志飞主任说，因为飞飞的顽皮，爸爸有几次还动
了手，但情况没有丝毫好转。

经评估，飞飞被诊断为多动症，重度，需要药
物干预。李主任表示，开学前后，相关门诊中这
类患儿大幅增长。男女患儿的症状有所区别。男
孩多表现为上课注意力不集中，小动作多，做作
业粗心大意，早上起床叫不醒，自理能力差，整
理书包丢三落四。女孩多表现为成绩落后、效率
低，经常感到自卑、焦虑，不合群、朋友少，与他
人交往困难。此外，不论男孩女孩均会表现出写
作业拖沓、睡眠质量差。

虽然有一定心理准备，但多动症三个字，王
女士还是消化了好一会儿。“大家都说男孩皮一
点是正常的，还说皮的孩子聪明，会不会我们只
是皮，不是有病啊？”王女士追问。

李主任介绍，多动症即注意缺陷多动障碍
（ADHD）是儿童期常见的一类心理障碍，表现
为与年龄和发育水平不相称的注意力不集中和
注意时间短暂、活动过度和冲动，常伴有学习困
难、品行障碍和适应不良。据调查，我国儿童患
病率为5%，男女比为4～9：1。

一般来说，中轻度多动症的孩子以引导管理
为主，不轻易吃药。家长要辛苦一些，可能要盯

着他写作业，完成学习和生活中的种种任务，一
般等到孩子上初中后，大脑发育进一步完善，自
制力增强，家长也就能松口气了。重度多动症的
孩子则需要吃药。

需要注意的是，多动症患儿并非普通“熊孩
子”。一般的熊孩子还是会分场合的，不该熊的时
候就不熊了。但多动症患儿不会分场合，即使是在
课堂或是其他更该正襟危坐的场合，他也坐不住。

因此，对付熊孩子的招数不宜用在多动症患
儿身上，“简单来说，要理解和接受孩子是生病
了，然后配合医生的治疗，不能打骂孩子。”李志
飞主任表示。

多动症患儿并非普通“熊孩子”
要理解和接受孩子生病了

据不完全统计，来医院看的患儿不足实际患
病人数的一半。

不少家长对多动症的认知仍停留在表面，认
为随着年龄增长，情况自然会有所好转，没有必
要上医院，更不必吃药。但是，这些家长不知道，
多动症如果不及时干预，或埋下一个永远填不上
的坑。

多动症会导致孩子无法集中精力学习，成绩
处于下游，许多孩子因此变得自卑、内向。随着
年龄增长，一些中轻度多动症确实能不药而愈，
但患病的几年里，孩子与同龄人的差距越来越

大，再也追赶不上了。一些孩子因此无缘大学，
留下了莫大的遗憾。“还有一部分患儿，症状会
延续到成年，影响事业、人际关系、身心健康以
及家庭生活，个别人还因此走上了犯罪的道
路。”李志飞主任表示。

专家建议广大家长，正视孩子的异常，积
极寻求帮助，该用药就用药，目前临床用于
治疗多动症的择思达，安全有效，不成瘾，也
没有明显副作用，部分患儿初期或胃口不
佳，但一段时间后也会基本恢复，家长不必
太过担心。

专业+爱
是针对特殊孩子的良方

在明确诊断后，王女士又产生一个新的
问题，是否要将飞飞患有多动症一事告知老
师？她一方面希望老师能包容飞飞，加强引
导，帮助孩子进步；另一方面，她又怕一传十
十传百，飞飞会被当作异类，孤立起来。

记者就此采访了宁波市特殊教育指导中
心办公室主任、宁波市特殊教育中心学校副
校长柴林。柴林表示，特殊孩子好比“迟开的
花朵”，家长应该学习一些专业知识，给孩子
专业的陪伴，同时客观看待自己的孩子，不贬
不捧。

广大中轻度的特殊孩子都是在普通学校
就读。校领导应该重视这一群体，在资源教师
匮乏的情况下，创造机会让老师们学习一些
特教知识，更好地教导这些特殊孩子。“我们
特教中心就在努力推进这项工作，每年为五
六十位老师提供 5 天 40 学时的培训，帮助他
们以专业眼光解读孩子所谓的问题行为。”柴
主任表示。

社会更该接纳这些孩子。柴主任打比方
说，一个人近视了要戴眼镜，去爬山要借助登
山杖，去外地语言不通要找翻译，这和特殊孩
子存在问题是一样的，都是需要特定的帮助，

“那么，我们不歧视戴眼镜的人，拿登山杖的
人，找翻译的人，又凭什么歧视需要特教的小
孩呢？”

他建议王女士，不要将孩子的问题藏着
掖着，可以找所在学校的校长聊一聊，获得理
解和支持，再将问题告知班主任，“这位家长
的担心可以理解，但特殊孩子是客观存在，每
个学校都有，家长要相信校方和家长在大方
向上是一致的，都是希望孩子好，有问题，大
家就齐心协力解决问题。”
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课堂上坐不住的男孩
最终被诊断为多动症

不及时干预
或成一个永远填不上的坑


